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Oggi, in Venezia, nell’aula C1 alle ore 14,00 è stato convocato il senato degli studenti con 
nota del 7 giugno 2004, prot. n. 8980, tit. II/cl. 9/fasc. 4. 
 
Sono presenti i sottoelencati signori, componenti il senato degli studenti dell’Università 
Iuav: 
Guido Bassan 
Francesco Coppolecchia 
Gianluca Faso 
Giovanni Giardina 
Luca Guido 
Alessio Lo Bello 
Maria Fiorenza Matteoni 
Alberto Puntel 
Isabella Sanfilippo 
 
Hanno giustificato la loro assenza: 
Silvia Barbaro 
Emmanuele Basso 
Adriano Bisello 
Daniele Cuman 
Sara Cupaiola 
Roberta Ferraresi 
Alberto Frigo 
Riccardo Giovenco 
Michele Lamanna 
Mauro Marri 
Manlio Michieletto 
Ilaria Pasqualetto 
Diletta Perini 
Marko Sosic 
Francesco Tonizzo 
 
Sono assenti: 
Stefano Burnazzi 
Andrea Iorio 
Alessandro Laita 
Francesco Luca 
Lorenzo Mason 
 
Presiede il senatore Luca Guido che, verificata la validità della seduta, la dichiara aperta 
alle ore 14,45. 
Esercita le funzioni di segretario il senatore Francesco Coppolecchia. 
 
Il senato degli studenti è stato convocato con il seguente ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente 
2 Commissione cultura: proposte iniziative culturali 
3 Varie ed eventuali 
 
Il senato degli studenti prende atto delle comunicazioni del presidente al seguente punto 
dell’ordine del giorno: 
1 Comunicazioni del presidente: 
- il 26 aprile 2004 i rettori delle due università veneziane hanno sottoscritto un protocollo 
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d'intesa per l'avvio di una sperimentazione biennale di coordinamento con l'obiettivo di 
predeterminare le condizioni per la costituzione del "Sistema Universitario della Città di 
Venezia". Organi del Coordinamento sono: 
- il Comitato di indirizzo (composto dai rettori e dai direttori amministrativi) 
- la struttura amministrativa di supporto (composta dal dott. Antonino di Guardo, dalla 
dott.ssa Raffaella Melchiorre di Iuav e dalla dott.ssa Debora Ferro di Ca' Foscari). 
Tra gli ambiti prioritari di cooperazione, il Comitato ha individuato il tema della residenzialità 
studentesca nella città di Venezia. 
In considerazione della necessità di realizzare entro il mese di giugno un'indagine sul tema, 
il Comitato ha ritenuto opportuno recuperare il prezioso lavoro che era stato avviato dai 
professori Rizzi e Indovina e di fissare a breve un incontro congiunto con i presidenti del 
senato degli studenti dei due atenei al fine di avviare un propositivo coinvolgimento degli 
studenti in materia. 
- il collaboratore studentesco svolgerà la sua attività di collaborazione presso i locali del 
LaT al fine di consentire lo svolgimento e l’accesso alla mostra fotografica sulle torri 
piezometriche organizzata dal gruppo “water towers”. 
Il presidente propone al senato degli studenti di integrare l’ordine del giorno della seduta 
con il seguente argomento: 
Criteri per la determinazione delle tasse e contributi universitari per l'anno 
accademico 2004/2005: parere del senato degli studenti 
che viene posto in discussione immediatamente. 
Il senato degli studenti delibera all’unanimità di integrare l’ordine del giorno con 
l’argomento proposto. 
 
Sui seguenti argomenti iscritti all’ordine del giorno il senato degli studenti: 
2 Criteri per la determinazione delle tasse e contributi universitari per l'anno 
accademico 2004/2005: parere del senato degli studenti (rif. delibera n. 13-
Sds/2004/Da/Uai) 
esprime, ai sensi dell’articolo 8, comma 1, lettera b) dello statuto di Iuav: 
- unanime parere contrario all'aumento delle tasse (punto 1) poiché appare una misura 
semplicistica svincolata da un ragionamento più ampio e complessivo sull'intero sistema di 
tassazione e non finalizzata al miglioramento dei servizi agli studenti; 
- unanime parere favorevole ai successivi punti 2, 3, 4 e 5 auspicando l'istituzione di una 
commissione tasse "permanente" ai fini di una revisione complessiva del sistema di 
tassazione e contribuzione universitaria. 
3 Commissione cultura: proposte iniziative culturali (rif. delibera n. 14-
Sds/2004/Da/Uai) 
delibera all’unanimità di approvare le seguenti iniziative: 
- “Incontro con l’autore - workshop su fumetto”, responsabile dell’iniziativa il senatore Luca 
Guido, concedendo un finanziamento complessivo di € 300,00; 
- “Incontro con Peter Eisenman”, responsabile dell’iniziativa il senatore Luca Guido, 
concedendo un finanziamento di € 4.750,00; 
- “Archinternational_Boris Podrecca”, responsabile dell’iniziativa il senatore Gianluca Faso, 
concedendo un finanziamento di € 750,00; 
- “Informatricole, giro in barca” responsabili dell’iniziativa i senatori Gianluca Faso e Isabella 
Sanfilippo, concedendo un finanziamento di € 1.530,00. 
4 Varie ed eventuali 
a) fondi attività formative autogestite dagli studenti anno 2003: gruppo format c (rif. 
delibera n. 15-Sds/2004/Da/Uai) 
ribadisce che: 
- è interesse del senato medesimo e di tutti gli studenti dell’ateneo che l’iniziativa sia 
portata a compimento secondo il programma presentato e nei termini stabiliti; 
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- il gruppo incaricato della realizzazione dell’iniziativa denominata “faq02” è quello che 
risulta iscritto all’albo delle associazioni studentesche dell’Università Iuav con la 
denominazione e la composizione presentata al momento dell’iscrizione; 
- il finanziamento è stato concesso al gruppo format-c; 
- il materiale prodotto nel corso dell’iniziativa sarà consegnato al senato degli studenti, che 
ne disporrà secondo l’utilità degli studenti Iuav, e depositato presso l’ufficio affari 
istituzionali; 
- è confermata la proroga al 30 giugno 2004. 
b) nomina del rappresentante degli studenti nel senato accademico e nella 
commissione didattica paritetica della facoltà di pianificazione del territorio (rif. 
delibera n. 16-Sds/2004/Da/Uai) 
delibera all’unanimità di nominare la senatrice Isabella Sanfilippo quale rappresentante 
degli studenti in senato accademico rinviando ad una prossima seduta la nomina del 
rappresentante degli studenti in commissione didattica paritetica della facoltà di 
pianificazione 
c) concorso “Red bull photo contest”: richiesta spazi 
invita gli studenti promotori dell’iniziativa a rivolgere la propria richiesta all’area dei servizi 
generali dell’ateneo 
 
Il presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 17. 
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2 Criteri per la determinazione delle tasse e contributi universitari per l'anno 
accademico 2004/2005: parere del senato degli studenti 
Il presidente ricorda al senato degli studenti che, ai sensi dell’articolo 8, comma 1, lettera 
b), il senato medesimo deve esprimere parere obbligatorio sull’argomento in oggetto. A tale 
riguardo informa che è presente alla seduta il dott. Aldo Tommasin, dirigente dell’area dei 
servizi alla didattica, per illustrare le proposte formulate dalla commissione istruttoria 
appositamente nominata dal senato accademico nella seduta del 19 maggio 2004. 
La commissione, composta da: 
- il presidente del senato degli studenti 
- il mandatario del rettore per le politiche per il diritto allo studio e la residenza studentesca 
e per il sostegno degli studenti disabili 
- il mandatario del rettore per le politiche per il sistema di valutazione interna e la ricerca 
- il dirigente dell'area dei servizi didattici. 
è stata incaricata dal senato accademico di verificare la possibilità di: 
a) un adeguamento in aumento fino ad un massimo del 10% dei valori economici delle 
tasse e contributi per l’anno accademico 2004/2005, che tenga conto del recupero del 
tasso di inflazione programmato sugli anni accademici 2001/2002, 2002/2003 e 2003/2004 
sulla prima e sulla seconda rata delle tasse e dei contributi, e non solo della prima rata; 
b) rivedere le fasce fiscali, il sistema delle esenzioni, la quantificazione dell'importo di mora 
sul ritardato pagamento e gli importi per l'iscrizione a singole attività formative. 
In data 10 giugno 2004 la commissione si è riunita e, con riferimento ai compiti attribuiti, ha 
considerato i seguenti elementi: 
- analisi dell’aumento fino ad un massimo del 10% dei valori economici delle tasse e 
contributi per l’anno accademico 2004/2005, che tenga conto del recupero del tasso di 
inflazione programmato sugli anni accademici 2001/2002, 2002/2003 e 2003/2004 sulla 
prima e sulla seconda rata delle tasse e dei contributi, e non solo della prima rata 
- dati relativi all’offerta formativa anni accademici dal 2001/2002 al 2004/2005 e al numero 
docenti e ricercatori di ruolo dall’anno accademico 1999/2000;  
- dati relativi al numero degli iscritti e laureati dall’anno accademico 1999/2000 al corrente 
anno accademico; 
- dati relativi alle autocertificazioni, agli idonei e vincitori di borsa regionale anni accademici 
dal 1999/2000 al corrente anno accademico; 
- dati relativi agli importi della 2 rata (ridotta e intera) dall’anno accademico 2001/2002 
Nel corso dei lavori la commissione ha affrontato una serie di considerazioni in merito: 
- all'incidenza delle tasse universitarie sul F.F.O. a decorrere dall'esercizio finanziario 2001, 
riscontrando una tendenza significativa circa la diminuzione del rapporto tra il valore delle 
risorse apportate dalle tasse studentesche rispetto al valore del F.F.O.; 
- all'esigenza di un miglioramento, a fronte di innovazioni sulla tassazione studentesca, 
della qualità dei servizi offerti. In particolare, se il recupero del valore delle tasse scolastiche 
rispetto ai valori dell’inflazione programmata può avvenire in modo automatico, l’aumento in 
termini reali del valore delle tasse impone una attenta riflessione sul rapporto tra tale 
aumento e il miglioramento quali-quantitativo dell'offerta dei servizi (principio di 
proporzionalità della tassa rispetto ai servizi ricevuti). Merita sottolineare a questo proposito 
che l’aumento in termini reali della tassazione proposta ammonta a valori percentuali 
modesti: se infatti il recupero rispetto all’inflazione programmata comporta da solo 
l’aumento di circa 4 punti percentuali, l’aumento in termini reali è di circa sei punti 
percentuali. Se quindi non si considera l’inflazione programmata bensì quella reale, tale 
incremento scende ulteriormente a circa 3 punti percentuali; 
- all'andamento delle iscrizioni degli studenti e alla variazione quali-quantitativa del corpo 
docente, soffermandosi sui dati relativi al rapporto studenti/docenti e sull'incremento e 
differenziazione dell'offerta didattica. In particolare, la commissione ritiene che il positivo 

il segretario il presidente 

 



 
 

10 giugno 2004 
delibera n. 13 Sds/2004/Da-Uai 

pagina 2/3 

 
riscontro del moltiplicarsi dell'offerta formativa non possa essere valutato disgiuntamente 
dal riscontro di una tendenza ad un invecchiamento del corpo docente (cessazioni, 
mancanza di turn-over e tendenza a progressioni giuridico-economiche di consolidamento 
a fronte di un'assenza di nuove assunzioni di giovani leve). Un dato strutturale ritenuto 
degno di attenzione per gli organi competenti dell’ateneo. 
La commissione ha quindi stabilito alla luce della approfondita discussione e delle articolate 
osservazioni emerse nel corso dell'incontro, di formulare al senato accademico le seguenti 
proposte all'unanimità (tranne il punto 1, nella parte concernente l'aumento dei valori della 
tassazione, per il quale il rappresentante del senato degli studenti si è dichiarato contrario): 
1 previsione di un aumento dei valori economici delle tasse e contributi per l'anno 
accademico 2004/2005 nella misura del 10%, in considerazione del fatto che una 
percentuale dell'incremento proposto consiste nel puro e semplice recupero del tasso di 
inflazione programmato pari a circa il 4%, solo parzialmente realizzato dal 2001/2002 in poi. 
Infatti il sistema di tasse e contributi attualmente in vigore è quello deliberato dai competenti 
organi istituzionali nell'a.a. 2001/2002; tale sistema è stato sostanzialmente riconfermato 
negli a.a. 2002/2003 e 2003/2004, senza che i progressivi, lievi incrementi deliberati di 
anno in anno in sede di prima rata coprissero gli aumenti derivanti dall'applicazione del 
tasso di inflazione programmato, né tantomeno da quello di inflazione reale. Pertanto, se si 
tiene opportunamente conto dell'adeguamento all'inflazione programmata, l'aumento di 
fatto non risulta superiore ai 6,5 punti percentuali (3% se assumiamo come riferimento 
l'inflazione reale). L'incremento delle tasse graverà sulla prima rata. 
Si conferma l'importo di € 155 per la tassa di interruzione studi; 
2 incremento del 10% anche dei valori economici e patrimoniali che stabiliscono 
l'assegnazione delle fasce di riduzione della tasse (Indicatore di situazione economica 
equivalente universitaria ISEEU e Indicatore di situazione patrimoniale equivalente 
universitaria ISPEU). Tale manovra consente, presumibilmente, di aumentare il numero 
delle riduzioni sulle seconde rate, in quanto, con tutta probabilità, con l'innalzamento delle 
soglie di ISEEU e ISPEU un maggior numero di studenti beneficeranno degli esoneri 
parziali; 
3 richiesta al senato accademico di deliberare l'istituzione di una commissione tasse 
"permanente" che possa affrontare, nel corso dell'anno accademico 2004/2005, in modo 
organico e strutturale il tema della revisione dell'intero sistema contributivo dell'ateneo, in 
modo tale che si possa addivenire a un nuovo sistema di tassazione unitario per tutti i corsi 
di studio. Prioritaria in questo senso appare la necessità di definire, con il coinvolgimento di 
tutte le componenti dell'ateneo, un sistema condiviso di indicatori che permetta di misurare 
e valutare la qualità e quantità dell'offerta dei servizi; 
4 invito al senato accademico a intervenire sul tema del diritto allo studio destinando risorse 
economiche ulteriori a favore degli studenti idonei di borsa ma non assegnatari, in modo 
tale che sia garantita la fruizione della borsa di studio anche agli studenti che non rientrano 
nemmeno nelle ulteriori assegnazioni di borsa ex fondo integrativo; 
5 scadenze tasse e more per tardivi versamenti: proposta di definire la scadenza della 
prima rata non oltre 15 ottobre 2004, e la seconda rata non oltre il 15 maggio, dando 
mandato al dirigente dell’area dei servizi alla didattica di stabilire le date precise di 
scadenza, entro i termini suindicati, in funzione delle esigenze tecnico-amministative di 
produzione dei bollettini di pagamento. Per ciò che concerne le more, appare imperativa 
l'esigenza di addivenire ad un costante flusso di pagamenti nel rispetto delle scadenze, 
anche ai fini dei tempi richiesti dal Ministero nell'ambito del progetto dell'Anagrafe degli 
Studenti. La mora assumerebbe in questo contesto funzione sanzionatoria strumentale, 
nella misura in cui indurrebbe gli studenti a versare le tasse entro la loro naturale scadenza, 
col triplice beneficio di assicurare un flusso constante e certo di entrate a bilancio, un 
andamento regolare delle iscrizioni e un'ottimizzazione della gestione amministrativa e 
didattica delle carriere. Si propone pertanto, in riferimento ad entrambe le rate: mora di € 
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52 per i primi 15 giorni di ritardo, mora di € 104 per ritardi superiori ai 15 giorni. Si propone 
di dare mandato al dirigente dell’area dei servizi alla didattica di assicurare idonea e 
capillare informazione sul nuovo sistema di more. 
Interviene il presidente il quale illustra al senato degli studenti la propria posizione e le 
proprie perplessità in ordine: 
a) all'aumento della quota, dal 2001 ad oggi, del F.F.O (fattore che ha contribuito 
all'abbassamento della percentuale di incidenza del gettito tasse) 
b) alle problematiche inerenti l'accesso alle lauree di secondo livello (numero programmato 
di accessi, debiti formativi…) rivendicando una più attenta politica di tutela nei confronti 
degli studenti provenienti dai corsi di studio di primo livello del nostro ateneo 
c) in tema di diritto allo studio, alla insufficiente politica residenziale, attestata dalla 
prevalenza del pendolarismo rispetto agli studenti che, residenti fuori sede, prendono 
alloggio a Venezia. Per ovviare ai rischi di una provincializzazione dell'ateneo e incentivare 
l'iscrizione di studenti provenienti da fuori regione sarebbe auspicabile promuovere 
interventi mirati ulteriori rispetto ai consueti interventi dell'Ente Regionale per il Diritto allo 
Studio, ad esempio con la stipula di convenzioni-tipo a condizioni vantaggiose per locatori e 
locatari, con il coinvolgimento degli enti locali 
d) alla contrazione, negli ultimi anni accademici, del numero di richieste di riduzione tasse 
rispetto alla totalità della popolazione studentesca: deve essere riveduto ed incentivato il 
sistema, in modo tale che un numero maggiore di studenti riesca ad ottenere una rata 
ridotta 
e) alle collaborazioni studentesche, che hanno sempre impegnato l'ateneo su questo fronte, 
ma che col cambiamento degli ordinamenti didattici vedono sempre meno studenti aderire 
pur essendo idonei a causa delle frequenze alla didattica rese obbligatorie. Sarebbe 
necessario un ripensamento anche su questo tema e sulla possibilità di poter far svolgere 
attività qualificanti o formative con eventualmente assegnazione di crediti 
f) pur valutando ragionevole e misurato l'aumento delle tasse al 10%, esprime tuttavia la 
contrarietà all'incremento poiché appare una misura semplicistica svincolata da un 
ragionamento più ampio e complessivo sull'intero sistema di tassazione. 
Il presidente chiede al senato degli studenti di esprimersi in merito. 
Interviene il senatore Guido Bassan il quale, prendendo atto dell’ottimo lavoro effettuato 
dalla commissione in quanto ha fornito al senato accademico, come da esso richiesto, la 
giustificazione per l’aumento delle tasse universitarie, esprime, in accordo con il 
rappresentante del senato degli studenti, voto contrario al punto 1 del documento 
considerando futile il lavoro della commissione all’interno dell’ateneo. Ritiene che, a 
tutt’oggi l’Università Iuav sta sprecando soldi con progetti male organizzati e realizzando un 
sistema costoso che non è in grado di fornire servizi di qualità. E’ opinione del senatore 
Guido Bassan che il parere sul lavoro della commissione non debba essere un atto di 
fiducia sulle scelte del senato accademico il quale non è stato capace di garantire un 
sistema economico e di servizi adeguato a liberare l’ateneo dall’attuale situazione di 
contingenza. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e del dirigente dell’area dei 
servizi alla didattica e visto l’articolo 8, comma 1, lettera b) dello statuto di Iuav, 
valuta positivamente il lavoro svolto dalla commissione e in accordo con le 
considerazioni espresse in merito dal rappresentante degli studenti, dichiara 
all'unanimità: 
- parere contrario all'aumento delle tasse (punto 1) poiché appare una misura 
semplicistica svincolata da un ragionamento più ampio e complessivo sull'intero 
sistema di tassazione e non finalizzata al miglioramento dei servizi agli studenti; 
- parere favorevole ai successivi punti 2, 3, 4 e 5 auspicando l'istituzione di una 
commissione tasse "permanente" ai fini di una revisione complessiva del sistema di 
tassazione e contribuzione universitaria.
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3 Commissione cultura: proposte iniziative culturalI 
Il presidente comunica al senato degli studenti che sono pervenute le seguenti proposte di 
attività culturali che sottopone all’approvazione del senato medesimo: 
- Incontro con l’autore - workshop su fumetto, proposta dal senatore Luca Guido; 
- Incontro con Peter Eisenman, proposta dal senatore Luca Guido; 
- Archinternational_Boris Podrecca, proposta dal senatore Gianluca Faso; 
- Informatricole, giro in barca, proposta dai senatori Gianluca Faso e Isabella Sanfilippo. 
Il senatore Luca Guido illustra l’iniziativa “Incontro con l’autore - workshop su fumetto”. 
L’iniziativa è organizzata dall’associazione Altroverso in collaborazione con ESU cultura e 
prevede un seminario con alcuni autori di fumetto (autori seriali della Bonelli e autori della 
Disney-manga giapponesi) al quale seguirà un workshop, un concorso di fumetto su 
soggetto dato dagli autori invitati e una mostra con i lavori di fumettisti famosi e affermati. 
Per la realizzazione dell’attività è richiesto al senato degli studenti il patrocinio, l’utilizzo 
dell’aula magna per il seminario e il workshop e gli spazi del Lat per la mostra, ed un 
contributo di € 400,00 per la stampa delle locandine. 
Il senatore Luca Guido illustra altresì l’iniziativa “Incontro con Peter Eisenman” il cui 
programma e’ alternativo a quello presentato dal senatore Gianluca Faso nel corso della 
seduta del 20 aprile 2004. 
L’iniziativa prevede una “lecture” del professore sugli ultimi studi condotti sulla figura di 
Terragni e sulla propria vicenda professionale con una illustrazione dei più recenti progetti. 
Saranno inoltre distribuite gratuitamente un centinaio di copie dell’ultimo numero di Area, 
numero monografico su Peter Eisenman, che il maestro firmerà per gli studenti. 
Per la realizzazione dell’iniziativa il finanziamento richiesto ammonta a € 4.750,00 
comprensivo delle spese di viaggio, vitto, alloggio, pubblicità. 
Il senatore Gianluca Faso comunica che l’iniziativa denominata “Archinternational_Boris 
Podrecca” prevede un incontro con l’arch. Boris Podrecca che presenterà alcuni suoi 
progetti e darà ampio spazio alle domande degli studenti. 
Per la realizzazione dell’iniziativa il finanziamento richiesto ammonta ad un importo di € 
750,00 comprensivo delle spese di viaggio, vitto, pubblicità. 
I senatori Gianluca Faso e Isabella Sanfilippo illustrano l’iniziativa “Informatricole, giro in 
barca” organizzata dal gruppo studentesco “Informatricole” che come ogni anno, nel 
periodo settembre-ottobre, si occupa in modo volontario dell’accoglienza e 
dell’orientamento dei nuovi iscritti all’ateneo. L’attività proposta, per la quale si richiede il 
contributo finanziario del senato degli studenti, consiste in un giro in barcone in alcune isole 
della laguna per conoscere le opere d’arte presenti. La spesa complessiva per la 
realizzazione dell’attività è di € 3.070,00; il contributo richiesto al senato degli studenti è di € 
1.530,00 per il pagamento del 90% del noleggio dell’imbarcazione. 
Il presidente chiede al senato degli studenti di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente e viste le proposte 
presentate, delibera all’unanimità di approvare: 
� l’iniziativa “Incontro con l’autore - workshop su fumetto” proposta dal senatore 

Luca Guido, che ne assume la responsabilità, concedendo per la sua 
realizzazione un finanziamento complessivo di € 300,00; 

� l’iniziativa “Incontro con Peter Eisenman” proposta dal senatore Luca Guido, che 
ne assume la responsabilità, concedendo per la sua realizzazione un 
finanziamento di € 4.750,00; 

� l’iniziativa “Archinternational_Boris Podrecca” proposta dal senatore Gianluca 
Faso, che ne assume la responsabilità, concedendo per la sua realizzazione un 
finanziamento di € 750,00;  

� l’iniziativa “Informatricole, giro in barca” proposta dai senatori Gianluca Faso e 
Isabella Sanfilippo, che ne assumo la responsabilità, concedendo per la sua 
realizzazione un finanziamento di € 1.530,00. 
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4 Varie ed eventuali: 
a) fondi attività formative autogestite dagli studenti anno 2003: gruppo format c:  
Il presidente informa il senato degli studenti che il direttore amministrativo ha trasmesso per 
competenza la lettera inviata dallo studente Massimo Frigo in data 24 maggio 2004 
(assunta al protocollo di ateneo in data 28 maggio 2004, n. 8507). 
Lo studente, componente del gruppo format-c, segnala e lamenta comportamenti difformi a 
quanto disposto dal senato medesimo da parte dello studente Filippo Forzato, responsabile 
del gruppo, nella realizzazione e conclusione dell’iniziativa denominata “faq02” per la quale 
è stato concesso un finanziamento nell’ambito del “bando per l’individuazione delle 
proposte di attività formative autogestite dagli studenti per l’anno 2003”. 
A tale riguardo il presidente ricorda che nella seduta del 22 aprile 2004 il senato, presenti 
entrambi gli studenti, aveva accolto la richiesta di una ulteriore proroga fino al 30 giugno 
2004 per la realizzazione dell’iniziativa invitando gli stessi a risolvere le divergenze interne 
e a concludere l'iniziativa con la composizione e secondo il programma presentato e 
approvato dal senato medesimo nella seduta del 13 maggio 2003. 
Con riferimento alle segnalazioni contenute nella lettera citata il presidente riferisce al 
senato che: 
- nessuno degli studenti componenti del gruppo risulta formalmente escluso dal gruppo 
stesso ad eccezione di quelli che sono decaduti dalla qualità di studente perchè laureati; 
- gli studenti che collaborano alla realizzazione dell’iniziativa e che non risultano 
formalmente componenti del gruppo iscritto all’albo delle associazioni studentesche 
dell’ateneo sono da considerarsi collaborazioni esterne alle quali è consentito fare ricorso; 
- la costituzione di una associazione è disgiunta dall’attività finanziata dal senato degli 
studenti per la quale unico riferimento è il gruppo iscritto all’albo delle associazioni 
studentesche. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente; preso atto di quanto rilevato 
dallo studente Massimo Frigo e tenuto conto di quanto deliberato in merito nella 
seduta del 22 aprile 2004, ribadisce che: 
- è interesse del senato medesimo e di tutti gli studenti dell’ateneo che l’iniziativa sia 
portata a compimento secondo il programma presentato e nei termini stabiliti; 
- il gruppo incaricato della realizzazione dell’iniziativa denominata “faq02” è quello 
che risulta iscritto all’albo delle associazioni studentesche dell’Università Iuav con la 
denominazione e la composizione presentata al momento dell’iscrizione; 
- il finanziamento è stato concesso al gruppo format-c; 
- il materiale prodotto nel corso dell’iniziativa sarà consegnato al senato degli 
studenti, che ne disporrà secondo l’utilità degli studenti Iuav, e depositato presso 
l’ufficio affari istituzionali; 
- è confermata la proroga al 30 giugno 2004. 
 

il segretario il presidente 
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4 Varie ed eventuali: 
b) nomina del rappresentante degli studenti nel senato accademico e nella 
commissione didattica paritetica della facoltà di pianificazione del territorio 
Il presidente informa il senato degli studenti che, a seguito del conseguimento della laurea, 
lo studente Daniele Vettorato è decaduto dalla carica di componente del senato medesimo 
e, conseguentemente, da tutte le altre cariche dallo stesso assunte. 
Si rende pertanto necessario provvedere alla nomina dei rappresentanti degli studenti nel 
senato accademico e nella commissione didattica paritetica della facoltà di pianificazione 
del territorio. 
A tale riguardo il presidente informa il senato degli studenti che non è pervenuta alcuna 
candidatura per quanto riguarda la nomina di rappresentante degli studenti in commissione 
didattica paritetica della facoltà di pianificazione del territorio mentre si è candidata quale 
rappresentante degli studenti in senato accademico la senatrice Isabella Sanfilippo. 
Il presidente propone pertanto al senato degli studenti di rinviare ad una prossima seduta la 
nomina del rappresentante degli studenti in commissione didattica paritetica della facoltà di 
pianificazione e di procedere all’elezione del rappresentante degli studenti in senato 
accademico con voto palese. 
Il presidente chiede al senato di esprimersi in merito. 
Il senato degli studenti, udita la relazione del presidente, approva quanto sopra 
proposto e delibera all’unanimità di nominare la senatrice Isabella Sanfilippo quale 
rappresentante degli studenti in senato accademico.

il segretario il presidente 
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4 Varie ed eventuali: 
c) concorso “Red bull photo contest”: richiesta spazi 
Il presidente cede la parola al senatore Gianluca Faso al fine di illustrare l’argomento in 
oggetto. 
Il senatore Gianluca Faso informa il senato degli studenti che lo studente Stefano Miazzo 
richiede la disponibilità di uno spazio interno dell’ateneo per l’allestimento della mostra 
fotografica dei lavori selezionati per il concorso “Red bull photo contest”. 
Il senato degli studenti, considerata la scarsità di materiali istruttori, rilevato il 
carattere puramente pubblicitario dell’iniziativa e lo scarso coinvolgimento per gli 
studenti di Iuav, invita gli studenti promotori dell’iniziativa a rivolgere la propria 
richiesta all’area dei servizi generali dell’ateneo. 
 

il segretario il presidente 

 


